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A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS 

Al amparo de lo establecido en el Reglamento de la Cámara el Grupo Parlamentario 

Confederal Unidas Podemos-En Comú Podem-Galicia en Común, presenta, a iniciativa de 

su diputado Juan López de Uralde, las siguientes preguntas para su respuesta por escrito, 

relativas a las importaciones de uranio procedentes de Rusia.  

Los datos de ENUSA indican que España importa casi un 40% de uranio de Rusia (38,7%). 

También consume un 22,3% procedente de Canadá, un 19,5% de Níger, un 11% de 

Kazajistán y, en menor medida, de Namibia y Uzbekistán, un 3,7% y 2,5%, respectivamente. 

Las centrales nucleares españolas dependen, por tanto, en un 40% de las importaciones de 

uranio procedentes de Rusia.  

Con motivo de la invasión rusa de Ucrania, la Unión Europea ha impuesto un embargo a 

numerosos productos rusos, entre ellos los productos energéticos: petróleo, gas. Al parecer 

no así con el uranio. 

A nivel comunitario las cosas no son mucho mejores: de Rusia depende la producción de 

entre el 15 y el 20% de los concentrados de uranio (U3O8) que, después de ser enriquecido, 

usan las centrales nucleares europeas en sus reactores.. 

Sin embargo, según hemos tenido conocimiento, la importación de uranio desde Rusia 

continúa sin ningún tipo de impedimento a pesar del embargo impuesto a importaciones de 

productos rusos. No existe otra justificación para continuar con estas importaciones que los 

intereses de la industria nuclear europea.  

Ante los transportes de uranio y de material nuclear que están realizando las empresas 

españolas desde Rusia, se pregunta: 

- ¿Cuál es el número de estos transportes que se han producido desde que comenzó la 

invasión rusa de Ucrania? 

- ¿Qué cantidad de uranio se ha transportado en este año? 

- ¿Qué fracción del uranio que importa ENUSA procede de Rusia? ¿Qué parte de este 

uranio se consume en las centrales nucleares españolas y qué porcentaje representa 

respecto al consumo de uranio total en España? 

- ¿Por qué la Unión Europea no ha impuesto un embargo a las importaciones de 

uranio de Rusia, cuando este supera el 35 % del consumo total y sí se han producido 

embargos a las importaciones de gas y de petróleo? 

- ¿Va impulsar España que se prohíban las importaciones de uranio ruso? 



 
 

Madrid, Congreso de los Diputados a 8 de marzo de 2023 

 

 

 

Juan López de Uralde  

Diputado 

 

08 MAR. 2023 11:11:30 Entrada: 261483




